

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Sábado 19 de Mayo de 1900

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos  
Mayor pral., 98 y 100j

Núm. 5.243

## Casa en venta

Se vende una á voluntad de sus dueños, en la carretera de Valladolid, junto á los almacenes de Felipe Alonso Obispo, para tratar, darán razón, en la calle de la Parra, números 15 y 17, Juan Rubio.

## PROYECTO DE FABRICA DE AZUCAR en Palencia.

Las personas que deseen interesarse en la constitución de la sociedad anónima industrial «Progreso Palentino» que ha de formarse para la instalación en esta ciudad de una fábrica de azúcar de remolacha y sus derivados, y les convenga adquirir todo género de datos y antecedentes respecto al asunto, podrán asistir á una reunión que se celebrará el domingo 20 de Mayo á las once de la mañana en el escritorio de los iniciadores señores Hijos de V. Calderón.

## Importante á las domésticas

Si vuestros amos no quieren recibir los grandes beneficios que les ofrece la Asociación «Unión Ibérica» por hacer sus compras en los establecimientos asociados, vosotras les podéis obtener sin perjudicarles, inscribiéndolos en la misma, con lo que ganaréis unos cuantos cientos de pesetas al año sin hacer desembolso de ningún género.

Para más detalles, dirigiros á la Delegación, calle Mayor principal, 86, enfresuelo.

Horas de Oficina, de diez á cinco de la tarde

## Ovejas en venta

Hay 400 emparejadas ó sueltas procedentes de la ganadería de D. Antonio Monedero, de Dueñas.

El ganado es nuevo. Dirigirse á dicho señor.

## Vaqueria Suiza

Establo: Escuela 11.—Despacho: Carnicerías 15

Con este título se acaba de abrir al público un nuevo establecimiento de Vaquería con arreglo al Reglamento, donde se expende leche de vaca en las mejores condiciones y con todo género de garantías. Para enfermos y niños se entregará la leche de vacas especiales y en botellas precintadas, si así lo desea el interesado.

Se hacen envíos en condiciones de conservación, para los pueblos que tengan vías de comunicación. Se admiten abonos por meses con tarifa especial.

## Señoras

Un viajante de una casa de Comisión de París liquida el muestrario de sombreros de señora, únicos y preciosos.

Solo estará en esta capital el 21 y 22 en la calle Mayor pral., núm. 56 y 58, 2.º izquierda (casa del Sr. L. Mas). Horas de diez á una y de tres á seis.

## Cartas agrícolas

### EXCURSIONES

por la provincia de Palencia

(Continuación)

SUMARIO: Eureka!—El futuro vergel del territorio de Campos.—Diálogo sobre modificación de los cultivos de esta provincia y en gran parte de Castilla.—Curioso pujilato entre un agrólogo nómada y un labrador de gramática parda.—Victoria del agrólogo.—La falta de asociación en los labradores es la causa del atraso agrícola.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO.

De lo muy mejorable que es tan triste situación podrá formarse idea por las contestaciones é informes que han dado muchos labradores pertenecientes á distintos pueblos de Castilla, contestaciones é informes que sustancialmente son las mismas que las indicadas es el siguiente diálogo:

Agrólogo.—¿Cuáles son por término medio

los productos bruto y líquido de una hectárea de terreno no abonada pero destinado al cultivo ordinario de trigo, y cuales los correspondientes al mismo terreno beneficiado con suficiente abono?

Labrador.—El producto bruto en la hectárea no abonada suele ser de 15 á 20 fanegas; y el líquido, es decir, el que queda después de deducidos los gastos de simiente, labores, recolección y contribución, es de una á cinco fanegas. Pero en las tierras suficientemente abonadas puede calcularse que el producto bruto por hectárea, es por lo general doble que en las no abonadas, es decir de 30 á 40 fanegas; y que el líquido, si no incluimos el coste del abono, es de 15 á 25 fanegas.

Agrólogo.—Según eso el producto líquido de una hectárea abonada y destinada á cereales sería por lo menos quintuplo que el de la misma sin abono, si cortaran ustedes con abonos suficientes y baráttimos.

Labrador.—Precisamente; pero por desgracia no solemos contar con abonos bastantes ni siquiera para beneficiar la vigésima parte del terreno que se dedica cada año á la producción y á los peores labradores que abonan ó desean abonar mayor extensión de terreno que de ordinario, les cuestan muy caros los abonos animales, y ó no tienen confianza en el resultado económico de los minerales, ó no cuentan con dinero para comprarlos.

Agrólogo.—Y si hubiera algún medio de proporcionarse abonos tan abundantes y tan baratos que el producto líquido del cultivo de cereales resultase en cada pueblo ó en cada explotación mucho mayor que al presente, ¿se decidirían ustedes á practicarlo?

Labrador.—Indudablemente, si en ello no hubiera inconveniente.

Agrólogo.—Pues es muy sencillo, y espero me dirá usted si está conforme con el que voy á proponer. Usted ha confesado que si los abonos fueran muy baratos, y mejor, si no costaran nada, el producto líquido en cereales de una hectárea abonada sería por lo menos quintuplo que el de la misma sin abonos; ó lo que es lo mismo, que si pudieran ustedes abonar de esta manera tan económica la quinta parte del terreno que ahora dedican á cereales; obtendrían en esa quinta parte próximamente el mismo producto líquido que obtienen al presente en la totalidad. Y por eso resultaría, por ejemplo, que si en un campo municipal ó en una explotación se cultivan de año y vez dos mil hectáreas, ó sean mil cada año á cereales, se obtendría en doscientas convenientemente abonadas el mismo producto líquido que en las mil.

Nada más sencillo, por consiguiente, que destinar una gran parte de las 1.800 restantes al cultivo de plantas forrajeras de riego, ó de secano cuando no fuera posible el riego, así como al de árboles y arbustos de pasto, y sostener con la enorme cantidad de forrajes que se producirían, numerosa ganadería que suministraría, además de los importantes productos de carnes, leches, crías, lanas y pieles, abonos suficientes para beneficiar los terrenos dedicados á cereales y á otras plantas.

B. MAÑUECO.

(Continuará.)

## La Unión Nacional

Un artículo de Paraíso

El Mercantil de Aragón ha publicado un artículo del Sr. Paraíso, titulado «Dentro ó fuera», contestación á la circular del ministro de Agricultura.

Comienza aceptando la declaración de guerra que ese documento significa y señalando la novedad de llevar á la Gaceta juicios y suposiciones tan gratuitos como calumniosos.

«Esto—agrega—nos da la clave de quien inspira y con qué dinero se paga esa campaña de difamación, desde mucho tiempo sostenida contra clases y personas que, contribuyendo en parte principalísima á la vida del Estado, no han cometido otro delito que el defender,

contra males gobernantes los sagrados y legítimos intereses de la patria.»

Protesta luego de que, á pesar de la disolución de las Cámaras, cumplirán con su deber, sin detenerse por amenazas ó calumnias.

«No busemos conformidades aparentes—dice el Sr. Paraíso—ni adhesiones arrancadas á la debilidad; y si cierto es que una exigua minoría de nuestros organismos se ha apartado del camino que con entusiasmo emprendió, no es menos exacto que ya habíamos descartado de nuestro movimiento á los que, por amistad ó conveniencias personales, han creído que su misión era afianzar á los que mantienen la política vieja de convencionalismos y rutinas.»

«Conocen de sobra las Cámaras sus derechos y sus deberes. Ni han faltado á éstos, ni renuncian á aquéllos; pero si el Gobierno abrigaba el propósito de hacer blanco de sus iras en los que más vivamente sienten los males de la patria, enhorabuena que hubiera disuelto ya las Cámaras de Comercio, como desorganizó el Ejército y como ha perturbado la Administración; pero jamás debió hacer mezclado el nombre del jefe del Estado en una atención injusta, sin protesta, que el propio ministro que la autoriza debe sentir, y que seguramente habrá realizado ya el ilustrado presidente de la Cámara de Comercio de Bilbao, D. Pablo de Alzola presentando su dimisión de director general.»

Continúa diciendo que, aun disueltas las 68 Cámaras y las 167 Delegaciones todavía quedarían 384 organismos para continuar su campaña.

Opone su protesta contra la afirmación de que las Cámaras reclutan preséritos para la perturbación por amenazas y sobre todo contra la frase de que acaso los fondos de esos organismos se distribuyen como salario entre las turbas que interrumpen la normalidad de nuestra vida económica.

«De las Cámaras es el dinero que recaudan, y para nada tiene que dar al Gobierno cuenta de su distribución; los pobres de Zaragoza y Valladolid, la enseñanza mercantil y otros fines benéficos pueden dar razón de como lo invierten; pero suposición per suposición, todos pueden calcular á quien importa más alentar el motín y la algarada, si á los que vivimos del orden y cometemos el delito de pedir que lo haya en todo, y por ello se nos amenaza, ó los que, no contando con elementos para vivir, tienen que apoyarse en una declaración de estado de guerra, para mantenerse al amparo de que quede en pie el principio de autoridad, aunque esta sea la que no lo tenga.»

Defiende el derecho de las Cámaras á pedir orden, justicia y moralidad, por estar incluido en sus funciones, como parte de la defensa de los intereses del comercio, la industria y la navegación. «Es que, por pertenecer á una Cámara, el español no puede ejercer el derecho de petición, de queja y de protesta que tan impracticables van haciendo las medidas de los que gobiernan?»

Lo imposible hoy para las Cámaras—agrega—es abandonar al país, aunque, sirviéndole, tengan que sacrificar su existencia, por más que el ostentar el calificativo de oficial una entidad cuando los que constituyen el Gobierno no responden á las demandas de la patria, escaso honor es, y pocas lágrimas habrá que derramar por el despojo.»

Insiste luego en que es inútil creer en las promesas que envuelve la circular, entre amenazas, porque en dieciocho meses de espera se ha agotado la paciencia.

«Veinticuatro horas bastan para suprimir unos y refundir otros organismos correspondientes al Ministerio creado, y sin embargo de ser una de las necesidades reclamadas por la opinión, el ministro de Obras públicas se habrá convencido á estas horas de que el país quedará con el deseo, aun cuando contrarie el propio del Sr. Gasset.»

Señala el hecho de que el Gobierno sólo ha tenido templanza para la política antigua, para lo que el país aborrece, y en cambio con-

tra el país usará de gran entereza y llegará á encharcar las calles con su sangre.

Y termina diciendo el Sr. Paraíso:

«Ya saben los miembros de las Cámaras de Comercio que están amenazadas éstas de disolución; pero también conocen sus deberes de patriotas. Ciego estará el Gobierno si no ha visto que el país le ha lanzado ya sebradas circulares anunciándole que está dispuesto á que la patria no se disuelva en las manos de los que nos llevaron al desastre. Que gobiernen ó se vayan pide el país. Esto pide, y esto será.»

## En Palencia

Las comisiones de los pueblos que asistan al meeting de mañana deben venir á recoger sus localidades mañana 20, desde las ocho de la misma hasta las doce del día en el Teatro de esta ciudad, debiendo acompañar un acta que acredite su representación.

Hoy ha llegado á Palencia el señor Mora Alday.

El señor Gobernador civil, ha designado al secretario del Gobierno Sr. Roca de Togores, para que asista en delegación suya al meeting de mañana.

Aunque de la reconocida cordura de los elementos adheridos en esta capital y su provincia á la Unión Nacional, no puede esperarse en modo alguno ningún acto contrario al orden y á la tranquilidad, como quiera que al número crecido de personas que han de venir de Valladolid, pudieran agregarse algunas gentes de mal vivir, de las que hacen sus negocios en las grandes aglomeraciones públicas, se han reconcentrado en esta capital treinta guardias civiles, obedeciendo órdenes emanadas de este gobierno civil.

Como ayer dijimos el secretario de la Cámara de Comercio Sr. González Revilla, secundando eficazmente por el vocal señor Puertas Alba han trabajado con la mayor actividad en el decorado del teatro.

Ambos han rivalizado en celo habiéndose conseguido sacar el mejor partido posible del local.

Esta noche quedará todo completamente arreglado.

El señor González Revilla y su compañero merecen un aplauso por sus esfuerzos.

## A los labradores de Palencia

Aquellos que gusten adherirse á la Unión Nacional, pueden dirigirse por sus localidades para la reunión del Teatro, hasta mañana á las doce de la misma, en casa de D. Felipe Orduna, calle Mayor pral., núm. 202.

## Entusiasmo en Valladolid

VALLADOLID 19 (10 m.)

La prensa de esta mañana dice que están ya ultimados los detalles para la expedición á Palencia.

El número de expedicionarios será muchísimo mayor que el que fué al meeting de Medina de Rioseco.

Las adhesiones se hallan cubiertas con exceso.

Parece que el acto de Palencia va á tener una importancia verdaderamente excepcional.

## En la provincia

### Garión de los Condes

Se han presentado en esta ciudad algunos casos de difteria y es ocasión oportuna para que la Junta de Sanidad y autoridades estremen las medidas de precaución para circunscribir la epidemia y evitar su propagación y



arraigo cosa aquí sumamente fácil porque nunca nos vemos libres de alguna plaga.

¿No da en qué pensar á nuestro Ayuntamiento y Junta de Sanidad que desde el día 2 de Julio de 1899 hasta el día 2 de Mayo del corriente se hayan dado tierra en el nuevo cementerio nada menos que á 150 cuerpos entre mayores y menores? ¿No es tan justo como humanitario, que la Junta de Sanidad y el Municipio se fijen en tan excesiva mortalidad, para que estudiando de dónde procede tanto agente moroso, que duerme á la chita-callando á nuestra población proceda á corregirlo? ¿No es lamentable, que en una población que por tan culta pasa, estemos todos cruzados de manos viendo hasta con impasibilidad que la parca se extiende sin miramiento en campo de acción y arrebatada con su mortífera guadaña tantas y tantas vidas hoy necesarias para el sostenimiento de la prole que abandonan bien á pesar suyo?

Asunto es este señores concejales y sanitarios que no se puede pasar por alto, y que deben ustedes mirar con empeño y amor á la humanidad y hasta por egoísmo, puesto que hoy Carrion da un contingente de defunciones mucho mayor que Madrid, París y Londres.

Por otra parte no es también un constante aviso para nuestras autoridades el que epidemia que llegue á su desarrollo en esta ciudad, insiste y persiste hasta tomar carta de naturaleza.

¿No tiene también presente, que el maldito actual además de ser un huésped mal visto y peor oliente es y será un foco constante de infección?

El jueves último dando una prueba de adhesión á la Unión Nacional el comercio todo de esta ciudad con perfecta unanimidad cerró sus establecimientos, reinando el mayor entusiasmo á la vez que una cordura.

El día 15 del actual falleció repentinamente el conocido y acreditado comerciante de esta ciudad D. Aniceto Gil.

(El Carrionés)

## INFORMACION POSTAL

Madrid 18 de Mayo de 1900.  
Sr. Director.

De Barcelona comunican un acto realizado por importante y respetable clase de aquella capital.

La Asociación sacerdotal de Barcelona ha protestado de modo significativo contra los actos regionalistas realizados por el obispo de aquella diócesis Sr. Morgades y cuantos les secundan.

Añaden que la finalidad de tales tendencias mira más á los fines temporales que á los espirituales y por tanto no han de estar conformes con ello mucho más cuando ponen á provincias españolas frente á regiones hermanas, contra la unidad nacional y la integridad de la patria.

Lo desapacible del día no ha quitado animación á las carreras que se han visto muy concurridas.

Han asistido la infanta Isabel y el archiduque Fernando Carlos que irá mañana á Toledo.

En la hermosa Catedral oír á el archiduque una misa en sufragio del alma de su padre Fernando por ser el aniversario de su fallecimiento.

Proyecta el archiduque una excursión por Andalucía visitando Sevilla, Córdoba y Granada.

El ministro de Obras públicas Sr. Gasset proyecta llevar á la Exposición de París, 150 obreros que se distribuirán en esta forma.

Cincuenta de Barcelona y provincias de Levante, otros cincuenta de Madrid, Andalucía y Aragón y los últimos cincuenta de Bilbao y provincias del Noroeste y del Norte.

Se elegirán aquellos obreros que por sus aptitudes, diligencia y aplicación sean los más aventajados y allí en aquél gran certamen internacional podrán adquirir conocimientos que difundir á su regreso en beneficio de todos y para progreso de nuestra industria al igual que las del extranjero, cuyas manufacturas y productos, maquinarias y desenvolvimiento van á examinar.

La Reina ha firmado hoy los anunciados decretos sobre Instrucción pública.

El Consejo de Instrucción pública se formará de 35 miembros entre los cuales figuran tres consejeros natos que son el subsecretario del ramo, el rector de la Universidad de Madrid y el obispo de Madrid-Alcalá. Forman parte de este Consejo personalidades prestigiosas de todos los ramos del saber y pertenecientes á cada facultad, Académias, Centros literarios y científicos hasta el número de 32. Se ha nombrado entre otros á los señores Maurá, Echegaray, Barrio y Mier, Sánchez Mozuel, Pradilla, Riaño, Saavedra y Cortazar.

El decreto firmado hoy también por el que se dan amplias atribuciones á los rectores de las Universidades, decanos de facultades y directores de Instituto, señala que aquellas afectarán exclusivamente al carácter de enseñanza, disciplina escolar, asistencia de alumnos y profesores, etcétera.

El que afecta á la reglamentación de los traslados de matrículas limita grandemente el número de aquellos salvo en los casos de cambio de residencia de las familias de los alumnos que lo soliciten ó cuando el interesado desempeñe cualquier destino público ó particular y acredite debidamente que es trasladado á otra población de distinto distrito universitario.

Para los alumnos de enseñanza libre se establecen análogas disposiciones.

Y finalmente el decreto referente, á la expedición de certificados para estudio de documentos en los archivos históricos, establece una gran libertad en los mismos, restringida únicamente en los que se hace mención de sucesos políticos de época contemporánea, de relaciones diplomáticas recientes ó en estudios sobre defensas de costas, organización de campaña, etc.

### Mencheta.

## LA BOLSA

### COTIZACIÓN DEL DIA 18

4 por 100 interior, contado . . . . .	70,35
Idem, fin corriente . . . . .	70,45
Exterior . . . . .	00,00
Amortizable . . . . .	78,20
Tesoro . . . . .	102,75
Aduanas . . . . .	101,60
Cubas 86 . . . . .	83,10
Cubas 90 . . . . .	70,00
Filipinas . . . . .	87,70
Cédulas hipotecarias 5 por 100 . . . . .	104,00
Banco de España . . . . .	503,50
Tabacos . . . . .	419,00
París . . . . .	27,10
Londres . . . . .	00,00

## La guerra en el Transvaal

La aplicación de los principios generales para dirigir con acierto una campaña da lugar á multitud de combinaciones que nadie es capaz de prever por que se derivan de circunstancias que en momentos dados pueden alterar esencialmente el desarrollo de un plan de operaciones, para obrar siempre más en armonía con los medios de acción que emplee uno de los adversarios al contrarrestar los intentos del otro.

Esas líneas múltiples que sir Roberts ha establecido para converger por tres ó cuatro distintos puntos en Pretoria sólo pueden emplearse con buen éxito cuando se dispone de un gran número de tropas y se tiene absoluta seguridad de contar en las líneas todas con masas mucho más fuertes que las que el enemigo pueda acumular, aun utilizando la inmensa ventaja que le proporciona sus líneas interiores.

Mientras el generalísimo inglés prosigue por la vía central del Orange su movimiento hacia Pretoria, el cuerpo de Oeste se mueve en la misma dirección, apoyando su flanco derecho en igual margen del Vaal, por Bloemhof, Klersdop y Potchersfontein hasta enlazar con aquel ejército. Al Este, el cuerpo del Natal, que ya ocupa á Dundee, seguirá la línea de Charleston, Slanderstón y Heidelberg hasta unirse en Johannesburg con el principal núcleo invasor. No sabemos si además, por el Noroeste, una vez libre Mafeking del asedio que sufre desde hace siete meses, la columna de Carrington, que pronto debe unirse á

la de Plummer, contribuirá también al movimiento general, utilizando el camino que, por Zeernt y Rustenburg, conduce directamente á Pretoria.

¿Qué harán, preguntamos hoy las fuerzas federales ante la avalancha que se les viene encima? ¿Modificarán su plan de defensa, concretado hasta ahora á ir cediendo terreno en todas las líneas, sin resistir en forma ni debilitar la acción ofensiva del invasor con la amenaza y ataque á sus comunicaciones? ¿Limitarán su sistema defensivo exclusivamente á aquellas posiciones desde donde puedan emplearle con ventaja? Por fortuna, nosotros esperamos algo más eficaz por parte de los aliados, pues abrigamos cierta confianza en la inteligente dirección de los movimientos que ejecutan, imposibilitados como están de atender debidamente á la defensa de las cuatro líneas de invasión.

Cuando Bonaparte regresaba victorioso del Egipto, llegó Moreau de Italia, donde, estrechado por rusos y austriacos, acababa de sufrir su gran derrota «Siempre es el mayor número el que bate al menor», decía á aquel maestro, tratando de explicar el desastre, «Teneis razón—contestó el insignie Capitán del siglo.—Cuando con fuerzas inferiores me hallaba en presencia de un ejército numeroso, agrupaba con rapidez el mío y caía como un rayo sobre una de las alas del contrario para destrozarla; y aprovechándome luego del desorden que esta maniobra causaba en el ejército opuesto, atacaba otra porción de él, batiéndolo en detalle con todas mis fuerzas reunidas, y la victoria que así lograba era siempre del mayor número contra el menor.

La situación apuradísima en que pronto se hallará el ejército boer puede determinar al general Botha á adoptar una resolución enérgica, derivada de la necesidad de sostener la moral de sus tropas é impuesta por circunstancias que en manera alguna puede desconocer el discípulo de Joubert. Caer sobre cualquiera de las líneas inglesas, aprovechando para concentrarse esa movilidad de que han dado gallardas muestras durante el primer período de la campaña, y tomar franca y resueltamente la ofensiva librando una serie de combates que anonade al enemigo y paralice algún tiempo su acción, sería el merecido castigo de lord Roberts por la excesiva confianza que demuestra en sus operaciones estratégicas, desde el momento en que, concediendo escasa importancia á su adversario se atreve á debilitar tanto su acción, estableciendo cuatro líneas de operaciones, con bases tan lejanas entre sí y todas ellas á enormes distancias del objetivo.

X.

## Carta de París

(De nuestro redactor corresponsal)

París 16 Mayo 1900.

Próximamente al medio día de ayer se declaró un comienzo de incendio en el Chateau d'Eau del Campo de Marte.

La emoción fué grande entre los visitantes á la Exposición y entre los expositores que tienen sus instalaciones en la antigua galería de Máquinas.

El Chateau d'Eau está adosado á las vastas construcciones del Palacio de la Electricidad y enfrente de la Torre Eiffel. Allí funcionan las fuentes luminosas y las proyecciones de las grandes fiestas nocturnas en el Campo de Marte.

A las once y media de la mañana los obreros de la casa Vidovelly interrumpieron su trabajo de instalación de los aparatos eléctricos y se fueron á almorzar. Veinte minutos más tarde un guardián sintió olor á quemado y penetró en la sala donde están colocados los cuadros en los cuales se reúnen los 2.400 hilos eléctricos del Chateau d'Eau. El guardián pudo observar que uno de los cuadros estaba ardiendo y que ya el humo invadía la sala. Inmediatamente comenzó á gritar ¡al fuego! Los guardias de sección acudieron enseguida.

Diez minutos más tarde llegaban los bomberos é inundaban de agua los sótanos del Chateau d'Eau.

Gracias á los esfuerzos de todos y á la actividad que ha sido desplegada la obra, del fuego, ha sido localizada. Desde ayer mismo ha comenzado la reparación de la parte del Chateau d'Eau deteriorada por el fuego y por el agua de las bombas.

J. BREMOND.

# EN LA AUDIENCIA

## Causa por robo

El Tribunal de Jurado constituido á las diez de la mañana de hoy, ha venido á conocer en una causa procedente del Juzgado de Cervera de Rio Pisuerga.

Hecho el sorteo de señores jurados correspondió formar parte del Tribunal á los siguientes:

D. Rufino Retuerto, D. Cipriano Navarro, D. Juan Redondo, D. Elías Martín, D. Faustino Alvarez, D. Francisco Argüeso, D. Martín Ruiz, D. Emiliano del Amo, D. Nemesio García, D. Gregorio Duque, D. Diego Merino, don Celastino de Mier y D. Demetrio González, estos dos últimos como suplentes.

El Sr. Fiscal refiere los hechos de la siguiente manera en su escrito de

### Conclusiones

De seis á siete de la tarde del 7 de Noviembre último Nicolás Julien-Gobier Francois y Eleuterio Obeso Saiz, acometieron á Inocencio de la Iglesia Sanmillán cuando se dirigía á la Estación de ferrocarril en Cervera exigiéndole un real y diciéndole el último que si no se la daba le pasaba con una navaja que tenía en la mano y por efecto de estas amenazas sacó una peseta treinta céntimos, apoderándose los expresados sujetos solo de veinte céntimos por regalarle el Inocencio le dejasen el resto para pagar el billete. Después de esto los mismos sujetos salieron al encuentro de los carreteros Tomás Barrio Corral y Eustoquio Barrio Merino, á los que echaron el alto y exigieron un real para cenar, dándoles la esposa de Eustoquio algún dinero, ejecutando tambien este hecho teniendo Obeso en la mano la navaja y amenazando á los carreteros, y por último en la misma tarde los expresados sujetos exigieron con iguales amenazas el dinero que llevase á Ricardo Vega González, no consiguiendo sus propósitos porque este se negó á darles nada.

Que estos hechos constituyen dos delitos de robo consumado con intimidación en las personas y otro de la misma clase en grado de tentativas que de estos delitos son autores sin circunstancias modificativas de responsabilidad criminal, los procesados Nicolás Julien Gobier Francois y Eleuterio Obeso.

La defensa del Eleuterio que está á cargo del Licenciado D. Evlasio Yagüez y del Procurador Sr. Vaquere, dice: Que su defendido no amenazó á nadie sino que pedía limosna á los viajeros que buenamente quisieran dársela y que en el peor evento debería de estimarse en su favor la circunstancia atenuante de haber obrado en estado de embriaguez.

La del Nicolás que estaba encomendada al Licenciado D. Luis Martínez Vazquez y al Procurador Sr. Gómez Casado, dice: Que su defendido no tomó parte alguna en los hechos que refiere el Ministerio Fiscal, los cuales fueron todos realizados por Eleuterio Obeso.

Después del interrogatorio de los procesados empieza la prueba testifical, declarando Inocencio de la Iglesia, Tomás Barrio, Eustoquio Baños, Ricardo Vega y Felipe Villa, traídos por el Ministerio Público.

Testigos de la defensa de Eleuterio Obeso Manuel Rodríguez, José San Millán y Anselmo Santiago, habiendo renunciado á los demás testigos de su lista.

La defensa del Nicolás no tiene testigos. Terminados las informes del Ministerio Fiscal y las defensas, y habiendo pasado las horas de Audiencia, por el señor presidente se suspendió la sesión, para continuarla á las cuatro de la tarde.

# NOTICIAS

## ADVERTENCIA

La Administración de EL DIARIO PALENTINO suplica á sus suscriptores de fuera de la capital envíen en la forma que más fácil les sea el importe de sus suscripciones.

### Un ahogado

En el Gobierno civil se ha recibido el siguiente parte oficial.

En la mañana de hoy tuvo conocimiento el Juzgado Municipal de Villamuriel de Cerrato de que en el Canal de Castilla y sitio denominado «La Lucia» de aquel término era de,



SECCION RELIGIOSA

Domingo.—San Bernardino de Sena y San Anastasio.

En el Asilo de las Hermanitas de los Pobres celebran solemne función religiosa á su Excelsa Patrona la Santísima Virgen de los Desamparados. A las diez empezará la Misa solemne con S. D. M. expuesto, predicando el R. P. Fr. Eduardo Ibáñez. Por la tarde á las cuatro con Exposición del S. S. se celebrará el Ejercicio de las Flores como en los demás domingos.

En la Compañía son los Ejercicios de la V. O. T. del Carmen á las siete de la mañana y á las cinco de la tarde.

En las Siervas de Marta estara expuesto S. D. M. desde las tres hasta las cinco y media de la tarde que se rezará la Estación y el Santo Rosario terminándose con Motetes y Reserva.

En San Juan de Dios predicará el Sr. D. Jacinto Pedrosa.

Lunes.—Letanias menores é Indulgencia plenaria y lo mismo los dos días siguientes: San Victorio, Santa María del Secorre y San Sinesio.

En la Soledad estará S. D. M. expuesto todos días de esta semana desde las cinco y media hasta las siete y media de la tarde.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Mafeking

MADRID 19 (10 m.)

Los boers levantaron el sitio de Mafeking, entrando en la plaza las tropas inglesas de socorro.

En Londres se ha acogido la noticia con gran entusiasmo.

El pueblo, dando vivas, y con músicas y banderas recorre las calles.

El empréstito

MADRID 19 (1'45 m.)

El ministro de Hacienda señor Villaverde ha puesto hoy á la firma de S. M. el decreto de empréstito de consolidación y conversión.

El texto del decreto se reserva hasta que lo publique la Gaceta.

El Archiduque

MADRID 19 (1,45 t.)

El Archiduque de Austria ha marchado á Toledo.

Lo de Mafeking

El ministro inglés lord Balfour ha declarado en la Cámara de los lores que cree exacta la noticia de la liberación de Mafeking á pesar de carecer de confirmación oficial.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., n.ºs. 98 y 100  
Talleres, Don Sancho, número 13

Imprenta y Litografía  
Encuadernación y Zincografía

Hay siempre á la venta:  
Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasas; toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, en cuadernos talonarios de 50 hojas.  
También los hay para sacar las mercancías del ferrocarril.

Partes de pesadas

para dar cuenta á la inspección de Vigilancia de la llegada de viajeros.

Imprenta, litografía y librería  
de

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

nos de Ojeda, de 29 años.—Bonifacio Dueñas Arcel, natural de Palencia, de 22 años, con Mauricia Baldajos Herreros, natural de Valladolid, de 22 años.



Cháchara

Ya sabeis que mañana por la tarde la industria palentina y el comercio, celebrarán un mitin pistonudo en nuestro trasnochado coliseo, que según las noticias fidedignas que yo desde ayer tengo, se nos va á presentar como un chiquillo cuando suele estrenar zapatos nuevos, con semblante de risa, y loco de contento, por mas que enseñe la camisa sucia del raído calzón por el trasero.

Y eso que nuestro independiente, amable y justo Ayuntamiento, ha juzgado oportuno y conveniente, y acertado y correcto no soltar los escudos y banderas, gallardetes y objetos que allí tiene á merced de cualquier quidam que quiera usar y hasta abusar de ellos y que hubieran estado en el teatro lo mismo que las flores en los tiestos.

Pero á falta de pan buenas son tortas, dice un refrán muy viejo, que en la ocasión presente por capricho y á mi manera trusco confesando, lector, que, por mi gusto cuando falta la torta el pan es bueno; y ya que haya negado sus banderas, gallardetes y escudos el concejo, hacéd porque se eleve otro estandarte, el más digno y mejor; la unión de un pueblo que, engrosando las filas poderosas del nacional ejército, obliguen á temblar y desplomarse con colosal estruendo,

allá en sus falsas, movedizas cumbres nuestros rancios, inútiles Gobiernos, como á la ronca voz del terremoto se hundén pueblos enteros no de distinto modo que si fueran débiles nidos que deshace el viento.

Pero dejando aparte desahogos que alguien juzgará necios y que en mi pluma están como estaría un sombrero de copa en San Mateo; me voy á permitir daros á todos los siguientes, sanísimos consejos:

No provoquéis escándalo ninguno, ni armeis ningún jaleo, ni pronuncieis discursos, ni siquiera turbeis con estornudos el silencio; pues la guardia civil y los gundillas y todo el regimiento, armados de fusiles y espadones se hallan de vuestros actos en acecho; y á la frase más tonta, al más leve extravío, al menor gesto, ya se sabe, unionistas, comienza la matanza y el degüello.

Que en Barcelona y en Manresa se oyan discursos estupendos que acusan rebeldías y traiciones contra la patria, y sin embargo de eso aquellos oradores levantiscos campan por sus respetos?

¡paciencia y barajar! haceos padres y comerais dos huevos, y hoy por hoy no chilleis, porque al que chille se le meten dos balas en el cuerpo sin que pueda salvarlos Paraíso ni la bula de Meco...

¡Ah! no admitais tampoco en el teatro (no olvideis este ruego) más personas que aquellas que á su gusto puedan bailar adentro;

no entreis con botas sucias, ni á empellones, ni movais de su sitio los asientos, ni escupais, ni fumeis, ni se os ocurra hacer el más pequeño desperfecto, pues sereis responsables de esas cosas, segun el imparcial Ayuntamiento con elevadas, previsoras miras dispuso en sabio acuerdo.

Que también vino Mella resucitando momias y esqueletos y se le dió el teatro sin que se le advirtiera nada de esto?

Que muchos comiquillos de la legua han hecho en él más daños y atropellos que el memorable Atila en el romano imperio...?

¡no me la dais á mí! Sereis peores, sí, peores que aquellos cuando de tan mal grado, amigos míos, os concede el teatro este concejo!

LINO G. ANSÓTEGUI

SECCION MERCANTIL

Palencia 19.—Los precios que rigen en este mercado son los siguientes:

Trigo á 42 rs. las 92 libras.  
Centeno á 32 rs. las 90.  
Cebada de 28 á 29 rs. fanega.

Carrión, 18.—En el mercado de hoy, han regido los precios siguientes:

Trigo de 43 á 43 y medio reales las 92 libras; centeno á 31 reales fanega; cebada á 30 y 32; avena de 20 á 22; yeros de 36 á 38; tites á 36; muelas á 34; garbanzos de 120 á 180.

Patatas de 5 á 6 reales arroba.  
Con temperatura regular han caído abundantes lluvias, las que aseguran una buena cosecha tanto de cereales como de legumbres, si Dios nos deja cosechar lo presentado.

El trigo ha experimentado una baja en proporción de los mercados de Valladolid y Rosoco, que es por las plazas que se rige este y los compradores se hallan retraídos por temor á más descenso, por lo que se paga la fanega de 92 libras á 41.

También la cebada sufre baja sin duda por la esperanza de buena cosecha y por tener forraje abundante.

Los demás precios sin variación.—El Corresponsal.

Valladolid, 18.—En los Almacenes generales han entrado 150 fanegas de trigo, pagándose á 43'50 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 350 fanegas de trigo y pagaron á 42'75 reales las 94 libras.—El Corresponsal.

Zamora, 18.—En el mercado de hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios.

Trigo á 48 y 49 reales fanega; cebada á 33 y 34 reales; centeno á 33 y 34 reales; harina á 17, 16 y 14 reales arroba.—El Corresponsal.

Vinos y alcoholes

Navarra.—Se anima el mercado de vinos y se hallan en alza las cotizaciones.

Ciudad Real.—En el mercado de vinos se observa bastante actividad, verificándose transacciones de consideración y á buenos preeios en Valdepeñas, Manzanares y otros centros importantes.

Badajoz.—Los vinos y alcoholes se hallan paralizados, verificándose sólo las transacciones necesarias á cubrir las necesidades de cada localidad.

Burgos.—Las ventas de vinos y aguardientes desanimadas por la falta de concurrencia y pocas existencias.

Los quesos y mantecas con bastante demanda; conservando sus actuales precios.

Se han ultimado las operaciones de poda y cava en los viñedos, empezando éstos á brotar, ofreciendo buen aspecto la muestra de flores y fruto.

Barcelona.—Alcohol: No se anima la venta, por ser escasas las necesidades del consumo; pero la falta de existencias por venir pocas partidas ha impulsado al alza los precios.

Vinos tintos: Apenas si se hacen ajustes ni se combinan expediciones para los mereados de Cuba y del Plata.

Los precios de las clases finas se sostienen con firmeza, por ser solicitadas.

Vinos blancos: Regular embarque y firmes. Vinos de mesa: Firmes para el Río de la Plata y marcas especiales.

Logroño.—El de vinos continúa su movimiento de extracción en la Rioja Alta, donde ha habido abundantes salidas en la presente semana á los precios de 2,37 á 3,50 pesetas cántara (litros 16,04) según clase; en la Rioja Baja parece iniciarse algo la venta, pero en muy pequeña escala.

El aspecto de los campos es bueno, empuzándose á notar en los sembrados la falta de agua.

La vid breta con rapidez y el arbolado frutal presenta muestras de abundante producción.

Contra la DEBILIDAD y la FATIGA

VINO DE



En breve se celebrará en el Ayuntamiento de Villamediana la subasta del arriendo de cementerios.

El Sr. Tesorero de Hacienda de esta provincia D. Jacobo Salcedo, ha sido nombrado Administrador de Segovia.

En el tren correo de Galicia ha salido hoy el Sr. Salcedo para tomar posesión de su nuevo destino.

A despedirle salieron á la Estación el señor Delegado y demás Jefes de las oficinas de Hacienda y varios amigos particulares.

Querer es poder

Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo ó sífilítico. Para más detalles léase en 4.ª pág. Milagrosa Inyección ó Confites anti venéreos y Roob anti sífilítico COSTANZI.

En las primeras horas de la mañana de hoy ha fallecido en esta ciudad, el Sr. D. Damián López Cadierno, primer médico de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

La muerte del Sr. López ocurrida á edad avanzada, ha sido muy sentida en la ciudad, en la que contaba grandísimo número de amistades.

Dedicado durante el largo período de su vida al ejercicio de su profesión médica y en especialidad á los partos se hizo con el aprecio de la generalidad de los palentinos, para lo que influyó á más de sus conocimientos en la especialidad á que se dedicaba su cariñoso y alegre carácter.

Mañana á las diez se celebrarán en la iglesia parroquial de Santa Marina los funerales y acto seguido la conducción del cadáver al Cementerio.

Es seguro que la concurrencia á estos actos será numerosísima.

Enviarnos á la viuda é hijo la manifestación de nuestro aentimiento.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía Banqueros y Expendeduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la gran lotería de dinero y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar con un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franca el prospecto oficial á quien lo pida.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscripto hasta la una de la tarde de hoy.

Defunciones.—Gregorio Pascual Poza, casado, de 57 años, Barrionuevo, 22.—Florentina Martínez Rojas, viuda, de 56 años, en el Matrimonio.—Dámaso López Cadierno, casado, de 76 años, Mayor pral., 26.

Nacimientos.—Angela M.ª Gallege Rodrigo, hija de Mariano y Marina, Arbel del Paraíso.—Felisa Antolin, Casa Maternidad.

Matrimonios.—Jerónimo Pérez Fernández, natural de La Vid de Ojeda, de 23 años, con Saturnina Val San Millán, natural de Práda-



**MEDIO DE SANEAR EL AGUA**

Y DE PRESERVARSE SEGURAMENTE

DE LAS ENFERMEDADES EPIDÉMICAS

Todo el mundo sabe que los médicos están hoy de acuerdo en reconocer que la mayor parte de las enfermedades epidémicas, tales como la fiebre tifoidea, la disenteria y el cólera, lo mismo que la influenza y la gripe se transmiten por el agua, pues, en efecto, ésta contiene una infinidad de animalículos llamados microbios, algunos de los cuales son los gérmenes de las enfermedades más peligrosas; de donde se infiere que un agua es mala cuando contiene malos microbios.

A esto obedece el que desde hace treinta o cuarenta años haya sido preocupación constante de los municipios el llevar a las poblaciones importantes las aguas de los manantiales, pues generalmente son muy puras y no contienen malos microbios, habiéndose hecho con tal motivo y sin vacilaciones de ningún género gastos cuantiosos que representan cientos de millones.

Cuando se carece de un agua muy pura, sobre todo si se trata de un país en que reina una epidemia cualquiera, lo más prudente para preservarse del contagio es sanear el

agua que se bebe. Es una precaución que se deberá tomar, del mismo modo, en la época de los grandes calores en que se siente tanta necesidad de beber, muy particularmente cuando se es agricultor u obrero. Evítase todo peligro haciéndola hervir por espacio de algunos minutos pero todo el mundo no puede siempre hacer hervir el agua que ha de beber, ni asegurarse tampoco de que esta operación ha sido bien hecha.

El medio más sencillo, el más económico y el más seguro de sanear el agua es adicionarla un poco de agua Alquitranada, pues el Alquitrán mata los microbios que son la causa de todas nuestras enfermedades graves, preservándonos, por consecuencia, de ellas. Tiene, pues, la propiedad de convertir en sana y saludable el agua que bebemos y nos garantiza, por lo tanto, contra las epidemias.

Como autoridad científica en apoyo de lo que acabamos de decir bastanos citar una, por cierto muy elevada y admitida por todos los médicos: la del Dr. Bouchardat, antiguo presidente de la Academia de Medicina de París, el cual dice en l'Annuaire de Therapeutique lo que sigue: «El uso habitual y cotidiano del Alquitrán constituye un preservativo excelente contra un gran número de enfermedades, sobre todo contra las enfermedades epidémicas.»

En otro tiempo se acostumbraba a poner

brea en una garrafa llena de agua, y se agitaba la mezcla dos veces por día, por espacio de una semana, antes de emplearla. En tales condiciones, el agua sólo podía disolver una cantidad insignificante de alquitrán, resultando de esto que el producto así obtenido no sólo carecía de actividad, ó poco menos, sino que era de un sabor acre y desagradable.

Para obtener esa bebida saludable que seguramente pone a cubierto de los peligros á que nos referimos en este artículo, basta con verter una ó dos cucharaditas del citado licor en cada vaso de agua ó del liquido que se tenga costumbre de beber á las comidas. Tanto para preservar de las epidemias y demás enfermedades graves como para curar con certeza la gripe, la influenza, las bronquitis y los catarros, es el primero y, podríamos decir, supremo recurso á que conviene acudir en tales casos.



**Milagrosos Confites**

ó inyección antivenéreas y Roob antisifilítico

**COSTANZI**

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

**A. Salvati Costanzi** curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inyección mejorables para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escocores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones génito urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho an cualquier mes del año. A los increíbles se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona.

Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreas para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1. dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Vayverde, calle Mayor 180.

Fórmula Inyec. Conf. Lau: g. 20; estr. dr. ta indiano g. 1 trem. c. 30 Idem. Roob-Sal p. g. 10 ge. q. leg. s; quina m. e fum. g. 75.

Invitación para participar á la próxima

**Gran Lotería de Dinero**

**500,000**

Marcos

ó aproximadamente

**Pesetas 800,000**

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente

1	Premio 4 M	300000
1	Premio 4 M	200000
1	Premio 4 M	100000
2	Premios 4 M	75000
1	Premio 4 M	70000
1	Premio 4 M	65000
1	Premio 4 M	60000
1	Premio 4 M	55000
2	Premios 4 M	50000
1	Premio 4 M	40000
1	Premio 4 M	30000
2	Premios 4 M	20000
26	Premios 4 M	10000
56	Premios 4 M	5000
106	Premios 4 M	3000
206	Premios 4 M	2000
12	Premios 4 M	1000
1518	Premios 4 M	400
36952	Premios 4 M	155
19490	Premios 4 M	300, 200, 184,
		104, 100; 73, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa

**Marcos 11,764,525**

ó sean aproximadamente

**PESETAS 19,000,000**

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesiva.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000. 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó se los de correo remitiéndonoslos por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mutuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original entero: Pesetas 10

1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

**25 de MAYO de 1900**

**VALENTIN Y CIA.**

HAMBURGO

ALEMANIA

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

**ALMACEN DE MADERAS**

— DE —

**ARTURO ORTEGA ROMO**

Avenida de Casado del Alisal.—LA CUBANA

**PALENCIA**

— PRECIOS ECONOMICOS —

**Grandes almacenes de EL SIGLO BARCELONA**

Acaba de publicarse el magnífico y extenso CATALOGO GENERAL de las

**Novedades de Primavera y Verano**

Con solo llenar el adjunto cupón y remitirlo bajo sobre franqueado á los

**Sres. CONDE, PUERTO y C.ª**

Grandes Almacenes de EL SIGLO.—BARCELONA

se remitirá GRATIS un ejemplar del Catálogo á quien lo solicite

Escribese con claridad el nombre y dirección

EL SIGLO

D.

Calle de

habitante en

Provincia de

Barcelona



**BALSAMO NEURALGINE**

**GRAN REMEDIO**

para la curación del

REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA

SCIATICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS,

y toda clase de punzadas y dolores nerviosos

**CURA COMO POR ENCANTO**

Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todos y cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes. De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

Mark Trade Registered

Sit James Laborator—Easvilelyt

**CALLOS**

ojos de gallo, uñeros y uñas gordas de los piés

LOS CURA PRONTO

con operación ó sin ella

**ROQUE SANTA CRUZ**

Cestilla, núm. 15

También se opera á domicilio

**Subasta extrajudicial**

Se hace de un coto redondo, denominado «Barrio-Me'gar» sito en término municipal de Barrionoso de Cerrato, distrito hipotecario de Baltanás, provincia de Palencia, con facilidad de regar 300 obras de primera calidad; cuya subasta tendrá lugar en Valladolid, el día 27 de Mayo del corriente año y hora de las once de la mañana en la Agencia general de Negocios e Hipotecaria de los Sres. Ilera y del Rio, Duque de la Victoria núm. 15, pral, donde se encuentran los títulos de propiedad y pliego de condiciones.

**Carros de par**

Se venden tres, casi nuevos, y uno de varas pequeño. Dirigirse á Diomedes Mediavilla en Magaz.

**Oficial de herrero**

Se necesita uno, en el pueblo de Magaz. Dirigirse á Primo Hernández, en dicho pueblo.

**Natividad Sánchez Peinadora**

Ofrece sus servicios á domicilio, calle de San Juan núm. 25.



DEPOSITO GENERAL Sra. Viuda de RAFAEL ROMERO JEREZ